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В книге Откровения 21, 6 говорится: «…жаждущему дам даром от источника воды 
живой». Слово «даром» здесь не означает, что эта вода, спасение, не имеет цены или 
что стремление к ней является напрасным. Оно означает, что это искупление мо-
жет быть достигнуто только из милости. Его невозможно купить ни за какие деньги 
мира, и его также нельзя заслужить никакими делами. Сохранение традиций, молит-
ва и хвала Богу – всё это прекрасно и важно, но всё это не ведет автоматически 
к искуплению. Как и регулярное посещение богослужений не является гарантом спа-
сения. Иисус сказал: «Не всякий, говорящий Мне "Господи! Господи!", войдет в Цар-
ство Небесное…». 
Сразу после этих слов Иисус прямо сказал, кто же сможет войти в Царство Небесное: 
«…но исполняющий волю Отца Моего Небесного» (От Матфея 7, 21). Воля Божья состо-
ит в том, чтобы люди верили в Иисуса Христа и следовали Ему. А что это значит, Он од-
нозначно сформулировал в двойной заповеди любви: «…возлюби Господа Бога твоего 
всем сердцем твоим, и всею душею твоею, и всею крепостию твоею, и всем разумением 
твоим, и ближнего твоего, как самого себя» (От Луки 10, 27). 
Невозможно заслужить Его искупления – ни деньгами, ни добрыми поступками. 
Иисус Христос – это дверь к нашему спасению. Всё есть милость, милость нашего 
Господа Иисуса Христа – и она является подарком. Она дается нам даром.

Импульс из богослужения Первоапостола
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[БОГОСЛУЖЕНИЕ]

С ердечно возлюбленные братья и сестры, мы 
благодарны Богу за то, что можем вместе пере-
жить праздничное богослужение в этом боль-
шом кругу. Перед богослужением мы догово-

рились с детьми, что сегодня сначала будет небольшое 
богослужение для детей, а затем большое богослужение 
для взрослых. 

Итак, сначала богослужение для детей. Вы очень хоро-
шо спели о том, почему мы сегодня собрались вместе: мы 
хотим поблагодарить Бога. Мы хотим поблагодарить Его, 
поскольку знаем, поскольку веруем, что Он – Тот, Кто со-
здал землю. Он – Тот, Кто создал Солнце, Луну и звез-
ды. Это Он создал растения, создал животных. Просто 
великолепно, и за это мы Ему благодарны. 

Он также заботится о том, чтобы растения росли. Без 
Него бы это не работало. Не будь Его, ты мог бы что-ни-
будь воткнуть в землю, но из этого ничего бы не вышло. 
Мы должны быть благодарны Богу за то, что появляется 
растение, когда мы сеем семена. Он – Тот, Кто заботится 
о том, чтобы корова давала молоко, чтобы пчела приноси-
ла мед, чтобы курица несла яйца, – за всё это мы должны 
быть благодарны Богу. Еще мы знаем, что Он дает нам здо-
ровье, и за это мы тоже благодарны.

Сейчас можно было бы сказать: «Ну хорошо, но ведь 
мои мама и папа берут еду в супермаркете, и им прихо-
дится платить, когда они подходят к кассе. Это не Бог дал, 
это купили папа или мама». Да, всё верно. Но почему они 
смогли сделать покупки? Потому что Бог позаботился о том, 
чтобы они могли работать и получать за это деньги. За это 
мы тоже должны быть благодарны Богу, и мы благодар-

Благодаря Творца

ны за это: Боже, мы благодарим Тебя за то, что папа и 
мама работают и могут заботиться о нас. Мы молимся пе-
ред каждым приемом пищи и благодарим Бога; и каждый 
раз, когда мы приходим на богослужение, мы благодарим 
Бога в общине. Но сегодня мы хотели бы поблагодарить 
Бога совершенно особенным образом, организовать для 
Него большой праздник со всеми нашими друзьями – вот 
почему нас сегодня так много – и преподнести Ему пода-
рок. Мы приносим Ему жертву, мы отдаем свои сердца, 
мы поем для Него, просто чтобы доставить Ему радость 
и сказать: «Сегодня мы хотим особо поблагодарить Тебя 
в большом кругу. Мы устраиваем большой праздник и все 
вместе приходим к Тебе и благодарим Тебя». 

В этом смысл сегодняшнего Дня благодарения. Не-
пременно сейчас кто-то скажет: «Знаешь, Первоа-
постол, у Бога всё не так гладко. Потому что одним 

Он дал много, а другим Он дал гораздо меньше. Некото-
рые здоровы, а другие больны. Есть люди, которые имеют 
очень много, и другие, которые очень бедны».

Так и есть. Бог не дает всего и всем, это совсем другое. 
Есть богатые люди, есть бедные. Но разве Бог несправед-
лив? Нет! В общей сложности Он дает людям всё, в чем 
они нуждаются. Это похоже на то, как если бы кто-то 
принес в школу что-нибудь поесть, это могло бы означать 
поделиться с другими. И так поступает Бог. Он дает од-
ному немного больше, другому немного меньше, а потом 
говорит людям: «Так, этого достаточно для всех, но сей-
час вы должны поделиться». Такова задача людей. Бог 
заботится обо всех людях, но люди должны делиться 
по справедливости. В этом заключается проблема, а не 
в Боге. Мы благодарим Бога. Вы же знаете, что люди 
всегда жалуются и никогда не бывают довольны. Я сейчас 
вспоминаю одну африканскую историю. В ней два нищих 
встречаются на рынке. Один из них слеп и жалуется: «Бог 
несправедлив. Все люди могут видеть, а мне Он не дал здо-
ровых глаз. Я ничего не вижу». Он очень несчастен. Потом 
он встречает другого, который говорит: «Нет, у меня всё 
гораздо хуже. Бог абсолютно несправедлив. Он дал мне 

1 октября 2023 года Первоапостол Жан-Люк Шнайдер отпраздновал богослужение ко Дню благо-
дарения в г. Аугсбурге (Южная Германия). Основой послужило библейское изречение из Книги Бытия 
8, стих 22.

«Впредь во все дни земли сеяние 
и жатва, холод и зной, лето и зима, 
день и ночь не прекратятся».

Бытие 8, 22
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ноги, но они не функционируют. Я парализован. Я не могу 
ходить. Все могут ходить. Я не могу ходить. Бог неспра-
ведлив». Они жалуются на свои страдания, и, естественно, 
каждый исходит из того, что его положение наихудшее, 
пока в какой-то момент им не приходит в голову: «Ты мо-
жешь ходить, а я видеть. Давай-ка действовать вместе. Ты 
можешь нести меня, а я могу вести тебя». И тут сильный, 
который был слеп, подхватил другого на спину. Он шел, 
а другой его вел. И вдруг это сработало. И вместо того, 
чтобы обвинять Бога, они оба сказали: «Бог дал мне хо-
рошего друга, который может мне помочь, и вместе у нас 
всё получится». Это соответствует сегодняшнему поводу. 
Да, Бог не дал нам всего, но Бог дал нам много хороших 
друзей, в семье, в деле Своем. И когда мы помогаем друг 
другу, защищаем друг друга, мы понимаем: на самом деле, 
Бог дает мне всё, в чем я нуждаюсь. Так вот, это было бо-
гослужение для детей. Сейчас мы переходим к богослуже-
нию для взрослых.

Завет Божий с Ноем

Да, дорогие братья и сестры, в нашем библейском 
изречении речь идет о потопе. Это не очень попу-
лярная тема. Каждый раз, когда я об этом что-то 

говорю, я получаю почту, потому что здесь мнения сильно 
расходятся. Есть верующие, которые говорят: «Да, рассказ 
о потопе – это слово Божье. Всё произошло именно так, 
как написано в Библии. Это необходимо воспринимать 
буквально». 

Другие говорят: «Нет, это невозможно. Ведь это нельзя 
воспринимать буквально. Уже только по одному образу 
Божьему, который складывается из этого: там Бог описы-
вается человеческими качествами. Там говорится, что Бог 
внезапно обнаруживает, что люди злы, как будто Он не 
знал этого раньше! И тогда Он сожалеет о том, что создал 
людей. Как может Бог раскаиваться в том, что Он сотво-
рил людей? Он же совершенен, Он же всё знает. Что-то не 
сходится. А потом Бог гневается и намеревается всех их 
убить, ведь это не может быть правдой! Историю потопа 
следует понимать образно, а не буквально. Это совсем не 
соответствует нашему образу Бога. Кроме того, в рассказе 
также есть противоречия: в одном случае потоп длится та-
кое-то время, а в другом – такое-то. Это необходимо рас-
сматривать образно».

А третьи говорят: «Да, это древняя легенда, которую иу-
дейский народ заимствовал из других культур. Там эту ле-
генду рассказывали десятилетиями, столетиями раньше. 
Это древняя история, которую иудейская традиция про-
сто заимствовала».

О твечать на этот вопрос не является моим поруче-
нием. Я вообще не хочу в это ввязываться. Свя-
той Дух не говорит мне, что истинно, а что нет, 

это не является поручением Апостольства. Поручение 
Апостольства, ведомого Святым Духом, состоит в том, 
чтобы объяснить, в чем заключается послание, стоящее 
за этим, что Бог хочет сказать нам этим. Вот об этом речь! 
Они же пусть дискутируют, действительно ли это произо-
шло на самом деле или нет. Я должен честно сказать: меня 
это совершенно не интересует. Меня интересует, что Бог 
хочет сказать мне этим. А это очевидно. Бог хочет сказать 
нам этим, в том числе сегодня: «Берегитесь, грех ве-
дет к смерти, грех отделяет вас от Меня. Берегитесь, грех 
опасен». 

Тем самым Бог еще хочет сказать нам, что Он любит 
людей и хочет их спасти, и праведников Он спасет. Кто 
праведен? Тот, кто верует и действует соответственно, как 
Ной. Он уверовал в то, что сказал ему Бог, и действовал 
соответственно. Он построил ковчег и вошел в него. Пра-
ведность заключается в том, что ты веруешь в Бога и ис-
полняешь Его слово. Вот что важно в данном послании. 
И последнее послание – это тот момент, о котором мы 
здесь прочитали. Бог обещал Ною после потопа: «Впредь 
во все дни земли сеяние и жатва, холод и зной, лето 
и зима, день и ночь не прекратятся» (Бытие 8, 22). Завет 
Бога с людьми. И это подводит нас к сегодняшней теме: 
будем благодарить Бога за то, что тогда Он заключил этот 
Завет с людьми и всё еще придерживается его. Это соот-
ветствует Дню благодарения. Мы благодарны Богу за За-
вет с Ноем. По сей день мы живем этим. 

Э тот Завет охватывает так много всего. Вместе с ним 
Бог дает понять: «Я – Дающий, Творец. Я даю вам 
сеяние и жатву, холод и зной, день и ночь. Это то, 

что Я решаю». Здесь находит свое выражение забота и об-
ращение Бога к людям. Он – Дающий всё сущее. Собствен-
ными силами людям не справиться, им нужен Бог, и они 
могут получить это только от Бога. Всё исходит от Него.

Кроме того, Бог проявляет Свою милость, и на самом 
деле Он демонстрировал ее на протяжении всей истории 
человечества. Ведь ранее Он говорил: «Помышление серд-
ца человеческого – зло от юности его» (Бытие 8, 21). Бог 
прекрасно знает, что люди – грешники, они всегда будут 
грешить. Но, как сказано в Новом Завете, Он повелева-
ет солнцу восходить над злыми и добрыми и посылает 
дождь на праведных и неправедных (ср. От Матфея 5, 45).
Данный момент предполагает обещание, что забота Бога, 
обращение Бога к человеку не зависят от поведения лю-
дей, от того, добры они сейчас или злы, праведны или 
неправедны. Он заботится обо всех и дает им то, что им 
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[БОГОСЛУЖЕНИЕ]
 Музыкальное обрамление 

богослужения обеспечивал 
оркестр

 В качестве вступительной песни прозвучал гимн «Встань, 
община, помолись» (№ 68 в русскоязычном песеннике)
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Апостол Ляйбфрид (Франция) сказал, что иногда 
бывают дни, когда от благодарности человек обнял 
бы весь мир, а на следующий день – полная противо-
положность. Однако благодарность Богу не зависит 
от текущего настроения: «Она является плодом Свя-
того Духа. Она зависит от наших отношений с Богом. 
Поскольку мы любим Бога, поскольку мы знаем, что 
Он верен, что Он не желает нам зла, независимо от 
наших личных обстоятельств, возникает внутрен-
ний порыв благодарить Его изо дня в день». При-
чина для благодарности еще и в том, что Бог может 
превратить маленькое в большое: «Никто из нас не 
слишком мал пред Богом. Грешника, который верует 
в Бога, который доверяет Ему, Он может сделать 
царем и священником», – сказал Апостол.

ННС   03 | 20248

АПОСТОЛ 
ЖАННО ЛЯЙБФРИД:

Апостол Шульц (Северная и Восточная Германия) 
сказал, что Иисус Христос вскоре придет вновь, 
чтобы собрать Свой урожай: «Давайте еще раз вновь 
проясним для себя, какой это дар – иметь возмож-
ность быть чадом Божьим, уже здесь и сейчас знать 
так много о том, чему надлежит быть во веки веков, и 
что я могу быть частью собранного урожая». По-
скольку посев определяет урожай, то прежде всего 
важно сеять семена любви, взаимодействия 
и заступничества друг за друга. Однако фраза «Тот, 
кто сеет ветер, пожнет бурю» не всегда применима 
к Богу. «Тот, кто раскаивается, кто сокрушается в том, 
что сделал зло, нехорошо поступил, тот вправе наде-
яться, что бури не возникнет, потому что Бог есть Бог 
милости, жизни, радости, надежды», – подытожил 
Апостол.

АПОСТОЛ 
ДИРК ШУЛЬЦ:
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нужно для жизни. Он не только заботящийся Бог, но и Бог 
милости. Он дает не по заслугам и заботится обо всех Сво-
их созданиях, независимо от того, как ведут себя люди, Он 
заботится о них. Еще одно обещание, связанное с этим, – 
это верность Бога. Обещание, данное Богом, имеет силу, 
пока существует земля. Не будет такого дня, когда Бог ска-
жет: «С Меня достаточно, всему конец». Бог позаботится 
о том, чтобы люди могли жить на этой земле до последнего. 
Он оберегает Свое творение и заботится о нем до конца. 
И это так утешительно: не люди принимают решение по по-
воду конца, конец не будет следствием ошибочного поведе-
ния людей. Нет, решение о конце земли вынесет Бог, когда 
Он создаст новую землю. Поэтому нам не стоит бояться. 
Бог говорит нам: «Не волнуйтесь. Я забочусь об этой земле. 
Сеяние и жатва, холод и зной, день и ночь. Я буду заботить-
ся об этом до последнего, пока не создам для вас новую зем-
лю. До тех пор Я буду заботиться об этом».

Таковы обещания Завета с Ноем. Во-первых, забота 
Бога: «Я – Дающий, Я даю вам то, в чем вы нуждаетесь, 
будь вы добры или злы, праведны или неправедны. Мое 
внимание, Моя любовь к людям не зависят от их по-
ведения. Я буду заботиться об этом до конца, и о конце 
решение вынесу Я, не беспокойтесь. Когда Я уничтожу 
землю, то будет новая, лучшая, более прекрасная». Вот 
причина нашей благодарности. Мы благодарим Творца за 
Его творение, за Его заботу и за Его верность. 

Сказать легко – а потом?
Легко сказать: «Мы благодарим». Но в чем выражается наша 
благодарность? Прежде всего, в признании Бога как Дающе-
го и в осознании, что мы обязаны Ему всем, что это не заслу-
га людей, что иметь всё – это не само собой разумеющееся. 
Всем, что мы имеем в нашей жизни, мы обязаны Богу. Он – 
Дающий все благие дары. Эта мысль не особенно современна. 
Все убеждены: если у меня всё в порядке, это мне и полагает-
ся. Как-никак, ведь я кое-что сделал для этого, выполнял всё, 
что Бог поручал мне. Бог обязан мне этим. 

Нет! Прежде всего, наша благодарность заключается 
в том, что мы признаём: всё исходит от Бога без каких-ли-
бо наших заслуг. Мы не имеем на это права. Мы полно-
стью зависим от Него и Его милости. Тот, кто имеет такой 
настрой, воистину благодарен по отношению к Богу. Это 
самая первая мысль о том, как мы можем выразить свою 
благодарность своим сердечным настроем.  

Е ще один весьма конкретный способ поблагодарить 
Бога – это благодарственное пожертвование, кото-
рое мы принесли Ему сегодня. Естественно, Богу 

Окружной Апостол Эрих (Южная Германия) 
сказал: «Евангелие предназначено, чтобы им 
делиться. И есть ли более радостная весть, 
более прекрасная весть, более важная весть, 
чем Евангелие? Конечно же, нет! Во всем, что мы 
делаем, мы сеем семена в своем личном окру-
жении – словом, делом, естеством». И поэтому 
нашим устремлением должно быть – жить в духе 
Евангелия: «Давайте же всё, что мы делаем, 
будем делать из любви к Богу и ближнему, тогда 
мы сможем сказать, что жизнь удалась. Возмож-
но, нас не всё устраивает, видны какие-то не-
достатки. Но там, где мы распространяем семя 
Евангелия, это привлекает Божье благоволение 
и несет с собой Его благословение», – сказал 
Окружной Апостол.

ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 
МИХАЭЛЬ ЭРИХ:
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нет дела до денег, у Бога нет банковского счета, он Ему не 
нужен. Но своей готовностью к жертвованию мы выра-
жаем свое  доверие Дающему: того, что Он дает нам, будет 
достаточно. Мы отдаем Ему то, что Его, а того, что оста-
нется, будет достаточно. Наша жертва – это выражение 
нашей благодарности, признание нашей зависимости от 
Бога и нашего доверия Богу. Прекрасный способ побла-
годарить Бога. 

Как еще мы можем выразить свою благодарность? Тем, как 
мы обходимся с Его дарами. Ситуации, когда дети говорят: 
«Большое спасибо, это отличный подарок», а потом этот по-
дарок лежит в каком-нибудь углу, показывают, что благодар-
ность всё же имеет свои границы. Мы выражаем свою бла-
годарность в том числе своим ответственным обхождением 
с дарами Бога. Как мы обходимся с творением, как мы обхо-
димся со своей жизнью, как мы обходимся со своей семьей, 
своей женой, своими детьми, своими родителями. Как мы 
ведем себя? Обходимся ли мы ответственно с дарами, ко-
торые дал нам Бог? Это тоже является выражением нашей 
благодарности. Еще один момент я уже ранее упоминал, об-
ращаясь к детям. Мы можем выразить свою благодарность, 
делясь с другими, зная: у них меньше того, что есть у меня, 
однако они заслуживают этого не меньше, чем я. Давайте 
же делиться, давайте же помогать друг другу. Это не значит, 
что всё, что у меня есть, я должен отдать другим, вы пони-
маете, что я имею в виду. Делиться дарами Божьими, по-
могать и поддерживать друг друга также является выраже-
нием нашей благодарности. Позвольте мне упомянуть еще 
один очень важный момент, как мы можем выразить свою 
благодарность: выстраивая свои отношения с Богом таким 
образом, чтобы они были полностью независимы от наше-
го благополучия. Как бы много или мало у нас ни было, это 
не касается наших отношений с Богом. Бог дарует нам Свои 
дары, будь мы праведниками или нечестивцами; и как Он 
верен нам, так и мы верны Ему. Наша любовь к Богу, 
наши отношения с Богом не зависят от даров, которые Он 
нам дает. Дающий стал для нас важнее, чем Его дары. Так мы 
можем выразить свою благодарность Творцу за то, что Он 
дал нам в земной жизни. 

Новый Завет
История о потопе также является предвестником установ-
ленного Иисусом Христом Нового Завета. Грешник отде-
лен от Бога, но через Иисуса Христа Бог хочет спасти его. 
Он спасает праведников, то есть тех, кто верует в Иисуса 
Христа и кто следует Ему. Как тогда Бог говорил с Ноем, 
так Бог говорит с нами через Иисуса Христа. Тот, кто ве-
рует в Него и Его послание и следует Ему, будет спасен. 

В Новом Завете вода потопа представляет собой образ 
крещения (ср. 1 Петра 3, 20–21). Грех преодолевается, 
и зарождается новый человек, который будет спасен, как 
были спасены Ной и его семья.

Ковчег символизирует Церковь Христову. Мне нравится 
эта картина: Ной вместе со своей семьей был спасен бла-
годаря ковчегу. Бог указал ему, как это сделать, но строить 
должен был Ной. Ему приходилось трудиться, причем, 
судя по всему, очень тяжело. Прекрасный образ для церк-
ви: она дана Богом, создана Иисусом Христом, но люди 
должны оказывать свое содействие. 

Мы благодарим Бога за спасение, которое Он дарует, ров-
но как и за творение. Никто другой не может даровать это 
спасение. Это дар Божий, чистая милость. Мы не можем 
его себе заслужить, даже самый благочестивый человек 
на земле не может сам добиться своего спасения, оно ис-
ходит исключительно от Бога. Мы полностью зависим от 
Его милости. Это дар Его заботы. Свою милость и спасение 
Он предлагает всем людям. Он не смотрит на то, идет ли 
речь об отъявленном грешнике или о благочестивом чело-
веке. Каждый может спастись, даже самый отъявленный 
грешник, потому что Божья любовь безусловна. Он хочет 
помочь всем людям, что бы они ни сделали. Он лишь про-
сит, чтобы они веровали в Иисуса Христа и Ему следовали. 
Заведомо же никто не исключен, каждый может спастись.

Б ог не только Заботящийся, не только Милостивый, 
Он также Верный. Он заботится о том, чтобы люди 
до последних дней могли обретать спасение. Сегод-

ня Он дарует нам спасение посредством проповеди Еван-
гелия и таинств, даруемых Апостолами. 

Даже во время Великой скорби Он будет заботить-
ся о той части Своей Церкви, которая останется на земле. 
Нам знаком образ жены, облаченной в солнце (ср. Откро-
вение 12). Как это произойдет? Я не знаю и, кстати, даже 
не хочу этого знать, я хотел бы тогда быть с Ним. Но Он 
будет заботиться о Своей Церкви и во время Великой 
скорби, мы можем положиться на это. Даже в Царстве 
мира Его спасение останется доступным. Его предложе-
ние спасения останется в силе до последних дней. Вот это 
и есть верность Бога до конца, вплоть до последнего суда. 
А затем Он создаст новую землю. Пока существует земля, 
Бог будет предлагать людям Свое спасение. Он верен. Бу-
дем благодарны Богу за это – я сознательно повторяю это 
еще раз – с осознанием того, что Он – Дающий. Он спасает 
нас. Мы этого не заслужили. Мы выражаем свою благо-
дарность посредством нашей духовной жертвы. Мы от-
казываемся от того, что не угодно Богу. Это не всегда так 
просто. Мы приобрели определенный жизненный опыт, у 
нас есть свои взгляды и свои мысли, а Бог говорит: «Нет, 
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всё более важным в наше время: чтобы мы утешали друг 
друга, помогали друг другу – я сейчас говорю не о земном, 
я говорю о спасении, – чтобы мы поддерживали друг 
друга в вере и облегчали своим ближним следование за 
Иисусом Христом в это порой безумное время. Речь идет 
не о том, чтобы вразумлять каждого человека. Речь идет 
о том, чтобы каждому показать, что мы любим его, потому 
что Иисус любит его; что Бог рядом с ним, даже если это 
выглядит не так, и что мы тоже рядом с ним; что он важен 
для Бога и что он важен и для нас; что он может выгово-
риться нам, а мы выслушаем его, даже если это будет в пя-
тидесятый раз, как он рассказывает эту историю. Давайте 
же делиться и в этом смысле. 

Последний момент касается верности, наших отноше-
ний с Богом. Неважно, как обстоят дела в общине, боль-
шая ли она или совсем маленькая, много ли Бог даровал 
нам на данный момент, много ли у нас братьев и сестер, 
замечательный ли у нас оркестр, чудесный ли хор, или же 
в нашей общине нет даже органа или органиста, – это не 
касается наших отношений с Богом. Наша любовь к Богу 
не зависит от этого. Что бы с нами ни происходило, мы 
остаемся верными Господу, будучи уверенными: Он ве-
рен, Он сдержит Свое обещание. Быть благодарным Богу 
за Его Завет означает также терпеливо и с уверенностью 
ждать, пока Он выполнит то, что нам обещал, зная: Бог есть 
Истина, Он верен. Что Он скажет, то и сделает. Подобно 
тому, как Завет с Ноем доказывает верность Бога в земном, 
Он доказывает Свою верность нам и в духовном плане. От-
ветим же на эту верность своей верностью. Вот всего лишь 
несколько мыслей ко Дню благодарения и об этом завете 
с Ноем. Святой Дух может продолжать работать с этим 
в твоем и моем сердце. 

откажись от этого! Я смотрю на это по-другому». Это 
жертвы, которые иногда действительно чего-то да сто-
ят. Но, дорогие братья и сестры, зная, что Господь дару-
ет нам спасение, которого мы не заслуживаем, мы можем 
доверять Богу и приносить в том числе эти жертвы. Мы 
можем отказаться от своих воззрений, от всего того, что 
не устраивает Бога, что мешает нашим отношениям с Ним, 
вредит нашему единению с Ним. Давайте же в знак бла-
годарности откажемся от этого. Мы также можем выра-
зить благодарность за спасение своим обхождением с Его 
дарами. На последних богослужениях я неоднократно 
повторял, потому что это близко моему сердцу: «Братья 
и сестры, давайте будем внимательны к тому, как мы об-
ходимся с милостью». Знаете, меня действительно беспо-
коит этот автоматизм: я согрешил, но ничего страшного, 
ведь в воскресенье у нас будет прощение грехов. Тут ты 
играешь с милостью! Осознаёшь ли ты, как сильно при-
шлось пострадать Иисусу Христу, что Ему пришлось уме-
реть, чтобы сейчас тебе могли быть прощены грехи? И ты 
так легкомысленно относишься к этому? Не всё так про-
сто! Это неблагодарность по отношению к Богу. Из бла-
годарности будем ответственно обходиться с милостью. 
Могу я привести другой пример? Община, Церковь Иису-
са Христа, наша община – это дар Божий. Наш брат, наша 
сестра – это дар Божий. И здесь мы можем выразить свою 
благодарность, ответственно обходясь с сообществом, 
с общиной, со своим братом, со своей сестрой. Мы можем 
делиться как в земном, так и в духовном. Это становится 

[БОГОСЛУЖЕНИЕ]

 Детский хор исполнил 
песню перед дополнением 
к проповеди Апостолом 
Ляйбфридом
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Дружба в Библии
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Дружб

Иисус Христос и Его ученики

Он рассказал им всё, что услы-
шал от Отца. Друг Иисуса – тот, 
кто следует тому, что Он требу-
ет: «Нет больше той любви, как 
если кто положит душу свою за 
друзей своих» (см. От Иоанна 

15, 13 и далее).

Истинные друзья
■ готовы навлечь на себя гнев семьи 

(1-я Царств 20, 24 и далее);
■ умеют вместе молчать (Иов 21, 3);
■ держатся вместе против врагов и совмест-

но следуют заповедям Божьим 
(Даниил 1–3); 

■ предпринимают большие усилия, чтобы 
помочь друг другу (От Марка 2 и далее);

■ дают друг другу то, о чем они друг друга 
просят (От Луки 11, 5 и далее);

■ умеют мириться (Иов 42, 7 и далее);
■ идут вместе на крест (От Иоанна 19, 25   

и далее);
■ целиком и полностью принимают ре-

шения в пользу друг друга (Руфь 1, 16 и 
далее);

■ приходят, чтобы утешить (Иов 2, 11 и 
далее);

■ любят во всякое время (Притчи 17, 17);
■ дают совет (Притчи 27, 9);
■ являются заступниками пред Иисусом 

(От Луки 7, 6);
■ радуются вместе (От Луки 15, 6 и 9);
■ принимают друзей своих друзей так, как 

будто принимают их самих 
(К Филимону  1, 17).
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[ДРУЖБА]

Чего мне следует избегать?
Иной из-за стыда дает обещания другу, и без 
причины наживает в нем себе врага. И: открыва-
ющий тайны потерял доверие и не найдет друга 
по душе своей. Бросающий камень в птиц отго-
нит их; а поносящий друга расторгнет дружбу. 
Если ты открыл уста против друга, не бойся, ибо 
возможно примирение. Только поношение, гор-
дость, обнаружение тайны и коварное злодей-
ство могут отогнать всякого друга (Сирах  20, 23; 
27, 16; 22, 22 и 24–25).

Почему стоит бороться за друга?
Не оставляй старого друга, ибо новый не может 
сравниться с ним; друг новый – то же, что вино 
новое: когда оно сделается старым, с удоволь-
ствием будешь пить его (Сирах 9, 12–13).

Зачем человеку следует искать себе друзей?
Верный друг – крепкая защита: кто нашел его, 
нашел сокровище. Верному другу нет цены, 
и нет меры доброте его. Верный друг – врачев-
ство для жизни, и боящиеся Господа найдут его 
(Сирах 6, 14 и далее). 

Как лучше всего приступить к поиску друга?
Если хочешь приобрести друга, приобретай его по 
испытании и не скоро вверяйся ему (Сирах 6, 7). 

Могу ли я понять, что я нашел правильного 
человека?
Друг не познается в счастье, и враг не скроется 
в несчастье (Сирах 12, 8).

Любая ли дружба длится всю жизнь?
Нет, поскольку бывает друг в нужное для него 
время, и не останется с тобой в день скорби 
твоей; и бывает друг, который превращается 
во врага и откроет ссору к поношению твоему. 
Бывает другом участник в трапезе, и не оста-
нется с тобою в день скорби твоей (Сирах 6, 8 
и далее).

Как мне самому стать хорошим другом?
Не выдумывай лжи на брата твоего, и не делай 
того же против друга. Прежде, нежели умрешь, 
делай добро другу, и по силе твоей простирай 
твою руку и давай ему (Сирах 7, 12; 14, 13).

новое: когда оно сделается старым, с удоволь-
ствием будешь пить его (Сирах 9, 12–13).

него 
орби 
ается 
оему. 
оста-
х 6, 8 

делай 
решь, 
ирай 

Утешение в жизни
Беседа с ученым Иисусом Сирахом (II век до Р. Х.) о дружбе

Друзья Бога

Авраам назван другом Бога (Иаков 2, 23). 
В Библии сообщается также о том, что 

Бог лицом к лицу разговаривал 
с Моисеем, как бы говорил кто с другом 

своим (Исход 33, 11). С праведными 
у Него общение (Притчи 3, 32). 
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Дружба на 
протяжении жизни

Уже младенцы охотно вступают 
в контакт с другими детьми и пози-
тивно реагируют на них. Как только 
они научаются бегать, они пытаются 
бегать за другими детьми. 

Примерно в возрасте трех 

лет дети заводят первую 
дружбу. Друг – это тот, с кем 
играют, делятся сладостя-
ми или имеют совместные 
интересы. Дружба в этой 
возрастной группе весьма 
кратковременна и спонтан-
на – когда кто-то ведет себя 
плохо, он больше не друг.

В младшем школьном возрасте понимание дружбы меняется. 
Базовое доверие, которому дети научились от взрослых, они отны-
не перекладывают на своих друзей. На этой ступени развития дети 
начинают понимать, что дружба связана с единением, помощью, 
защитой и поддержкой и требует доверия и лояльности. Находясь 
с друзьями, они чувствуют себя сильнее и могут лучше продвигать 
свои интересы. Дружба уже не развивается так спонтанно, как у ма-
леньких детей, и длится дольше. Но может и внезапно закончиться. 

ННС   03 | 202414
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Примерно с 13 лет молодые люди стре-
мятся к дружбе с представителями про-
тивоположного пола; дружеские связи 
становятся более узкими, и при выборе 
друзей важную роль играет характер. 
Друзья гораздо больше общаются друг 
с другом о своих чувствах и мыслях. 

Взрослые люди гораздо реже заводят но-
вые дружеские связи, чем дети. В возрас-
те между 30 и 40 годами в результате 
профессиональных и семейных связей 
в значительной мере снижается число 
социальных контактов. Дружба реже 
возникает спонтанно. Когда мужчины 
женятся, число их дружеских связей 
уменьшается вполовину.

В более старшем возрасте – когда дети покидают 
дом – число друзей зачастую снова увеличивается. 
Для пожилых людей стабильные дружеские связи 
являются важным фактором сохранения психическо-
го здоровья. Однако большинство людей старше 

80 лет поддерживают регулярный контакт с малым 
количеством друзей и близких. 

[ДРУЖБА]
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Платоническая любовь

Одним из первых различные формы дружбы опи-
сал греческий философ Платон (427–347 до Р. Х.). 
В то время считалось, что красивое, здоровое тело 
таит в себе благоразумный и красивый дух. По сло-
вам Платона, поскольку человека привлекает добро 
и красота, дружеские отношения возникают между 
мудрыми мужами и красивыми юношами. Эти чисто 
духовные отношения, основанные на эмоциональ-
ной привязанности, и по сей день называются плато-
нической дружбой.

Союз по расчету

Для философа Аристотеля (384–322 до Р. Х.) дружбе 
присущи все формы сосуществования в обществе, на-
пример, деловые отношения, товарищеские отноше-
ния между солдатами, а также брак. В таких отно-
шениях человек ценится не столько за то, кто он есть, 
сколько за то, что он может дать другому.

Совершенной дружбой Аристотель считает связь, 
в которой один любит сущность другого. Он считает, 
что это получается в основном между людьми, имею-
щими схожий характер.

Женщины не способны на настоящую дружбу – на протяжении 
веков в этом были убеждены философы и церковные учи-
теля. Истинную дружбу они усматривали только между 
мужчинами. Странное представление с позиции се-
годняшнего дня… Оснований достаточно, чтобы 
разобраться в этом вопросе. Как же на протя-
жении веков люди описывали дружбу? 

Больше, 
чем любовь?

Дружба – это одна 

душа 

в двух телах.

Аристотель

ые учи-
ежду 
-

  ПЛАТОН (427–347 ГГ. ДО Р.Х.)
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должно царить доверие и искренность. В этом смысле фи-
лософ Эммануил Кант (1724–1804 гг.) пытается воссо-
здать реалистичный образ дружбы. Он выделяет три 
мотивации дружбы: удовлетворение потребностей 
и взаимопомощь; общие интересы; благосклонность, 
основанная на аналогичных принципах. В качестве 
основания для дружбы он видит уже не схожесть 
в мышлении, а разнородность и дополняемость. При 
этом необходимым условием для него являются оди-
наковые моральные принципы. 

Верность

В XIX веке дружба часто романтизируется, например, в 
балладе «Порука» Фридриха Шиллера (1759–1805 гг.).
В ней он изображает друзей, готовых умереть друг за 
друга. Чуткость, добродетель и искренность теперь 
считаются важными составляющими дружбы. За-
рождающаяся идея равенства и единства всех людей 
приводит к тому, что за женщинами все чаще призна-
ется способность к дружбе. 

Замещающая семья

В XX веке условия, в которых люди ведут совместную 
жизнь, коренным образом меняются. Изоляция и оди-
ночество представляют опасность для общества. 
С 1970-х годов традиционные формы семьи и брака 
всё больше уступают место индивидуализации, где 
дружба как самостоятельно выбранные взаимоотно-
шения и замена семьи приобретает всё большее зна-
чение.

Добродетель

Для римлян дружба – одна из наивысших добродете-
лей. Римский философ Цицерон (106–43 гг. до Р. Х.)
описывает идеального друга как благородного рим-
ского гражданина, храброго, честного и мудрого. 
Для него схожесть является самым важным услови-
ем для дружбы. Из взаимной дружбы оба друга из-
влекают пользу, они привержены одним и тем же це-
лям и идеалам и, в идеальном случае, слепо доверяют 
друг другу.

Родство душ

Учитель церкви Августин (354–430 гг.) рассматривает 
друга как вторую половину собственной души. Для 
него дружба рождается из Божественной воли и Боже-
ственной любви, потому как Бог вложил эту любовь 
в людей. Августин стремится к тесным дружеским 
отношениям с Богом, которые для него в то же время 
предполагают способность ко всеобщему человеколю-
бию. Дружба как практикуемая любовь к ближнему 
становится выражением любви к Богу.

Дополняемость

В XVIII веке, в эпоху Просвещения, любовь и дружба рас-
сматриваются как потребности людей. Между друзьями 

Не иди позади меня, 
вдруг я не поведу тебя. 
Не иди впереди меня, 

вдруг я не последую за тобой. 
Просто иди рядом со мной 

и будь моим другом.
Альбер Камю

 ФРИДРИХ ШИЛЛЕР (1759–1805 ГГ.) 
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Слова о том, что у любой медали две стороны, описывают тот факт, что 
у  одного и того же обстоятельства могут быть преимущества и недостатки. 

Однако у большинства вещей есть не только черная и белая сторона, но и светло-
серая или же антрацитовая. Это относится и к социальным сетям. 

Чтобы друзья не стали 
врагами

Б удучи очень общительным человеком, я мно-
го времени провожу со своим смартфоном. 
Но даже менее разговорчивым людям соци-
альные сети могут предоставить возможно-

сти для общения с другими людьми.
Сайты знакомств в Интернете существуют не толь-

ко для тех, кто жаждет большой любви, но и для лю-
дей, которые ищут единомышленников. Детям или 
даже студентам кажется, что завести новых друзей 
относительно просто. Взрослым, которые, например, 
переезжают в другой город, приходится уже труднее. 
Особенно если вы не являетесь любителем клубов или 

никого не можете найти на работе или в общине, с кем 
бы вы общались на одной волне, можно быстро по-
чувствовать себя одиноким. Даже если вы наберетесь 
смелости и примете приглашение, случайная беседа на 
кухне вряд ли приведет к вопросу: «Будем друзьями?» 
С другой стороны, если вы используете приложение, 
в котором все, кто там зарегистрирован, также ищут 
друзей, направления с самого начала установлены, 
и можно легко вступить в разговор. Даже для доволь-
но экзотических увлечений и сфер интересов в Интер-
нете есть каналы и группы, в которых можно пооб-
щаться с единомышленниками. 
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фотографии счастливой семьи или как они совершают 
одну захватывающую вылазку за другой, быстро начи-
наешь ощущать давление: «Почему у всех такие идеаль-
ные семьи?» или: «Откуда у них столько энергии, в то 
время как я после работы хочу лишь поесть и в кро-
вать?» Поэтому иногда необходимо напоминать себе: 
фотографии представляют собой сознательно отобран-
ные моментальные снимки, которые мало что говорят 
об огромном пространстве между этими моментами. 
Вместо того, чтобы воспринимать этот контент как ис-
тину и эталон, я могу порадоваться тому, что мои дру-
зья позволяют мне разделить их счастливые моменты. 

Кому я всегда следую 

Самопознание – это первый шаг к исправлению. Вме-
сте с тем мне и в будущем наверняка не всегда будет 
удаваться поддерживать здоровое обхождение с со-
циальными сетями. Разумеется, и впредь будут воз-
никать ситуации, когда мне захочется подальше от-
ложить свой смартфон, потому что плохие новости 
или сообщения о конфликтах, как кажется, подавля-
ют меня. Именно поэтому я никогда не хочу забывать 
одну вещь: есть Тот, Кому я хочу следовать всегда, по-
тому что Его влияние на меня исключительно доброе, 
Его контент – чистая правда, и Он никогда не удалит 
меня из Своего списка друзей, даже если в жизни я иной 
раз «кликну не туда». И это Иисус. 

Ребекка Семионек

Разделенная радость – двойная радость

Чтобы поддерживать контакт, можно делиться впе-
чатлениями с другими людьми в социальных сетях. 
Размещать свои фотографии или любимые песни – это 
предложение для других людей, которые сами могут 
решить, смотреть ли им все фотографии или нет. 

Даже знакомые, с которыми долгое время не было 
контакта, через эту публикацию снова получают им-
пульс, чтобы просто связаться с вами, оставив ком-
ментарий к фотографии или песне. Даже если ответ 
следует не сразу, человек остается в курсе событий, а при 
следующей личной встрече может детально остано-
виться на впечатлениях другого человека.

Кто многим делится, тот и потерять 
может многое

Однако делиться всем не всегда хорошо: например, 
когда пишут незнакомые, казалось бы, милые люди, 
возможно, здесь речь идет о мошенниках, которые 
создают фальшивые профили, чтобы получить дан-
ные или фотографии других людей, которые они затем 
помещают в ложный контекст и этим шантажируют 
своих жертв. 

Но не только такие лжедрузья могут причинить стра-
дания. Джонатан Хайдт, профессор социальной пси-
хологии, отметил, что с 2011 года возросло количество 
тревожных расстройств, депрессий, членовре-
дительства и самоубийств среди студентов. Гля-
дя на идеальные фотографии знакомых, быстро 
начинаешь сравнивать себя с ними. Всё более 
усовершенствованные настройки фильтров по-
зволяют каждому выглядеть так, будто его или 
ее подготовил профессиональный визажист. 
Тогда как собственное отражение в зеркале бы-
стро становится враждебным. Между тем, хоть 
и существуют просветительские кампании, 
выступающие против этого размытия и призы-
вающие людей демонстрировать в Интернете 
свою естественную красоту, внешнего вида это 
касается меньше всего.

Не всякий фильтр виден

Даже люди, которые не демонстрируют глян-
цевые фотографии, нигде не могут с такой 
легкостью создать «идеальный фасад» для 
своих друзей и коллег, как в социальных се-
тях. Видя, как другие постоянно публикуют 

Ф
от

о:
 M

on
ke

y 
Bu

sin
es

s/
sto

ck
.ad

ob
e



ННС   03 | 202420

И меть настоящих друзей – это великолепно. Они 
рядом, когда они нужны. Они слушают. Они от-
носятся с пониманием. Они утешают и ободря-
ют. Они говорят правду, даже если это причи-

няет боль. На настоящих друзей можно положиться. Но 
всё же: даже самый надежный друг в какой-то момент 
достигает пределов своих возможностей. 

Для Иисуса Христа нет пределов. Он дарует Свою 
любовь и заботу всем, кто принимает Его приглашение: 
«Придите ко Мне, все труждающиеся и обремененные, 
и Я успокою вас» (От Матфея 11, 28). Это Друг, несущий 
спасение. В одной из наших песен мы свидетельствуем: 
«Христу спасеньем я обязан. / О, как я счастлив с этих 
пор! / Его любовной властью связан, / Ловлю Христа бла-
женный взор!» (№ 212). Какой земной друг мог бы пред-
ложить такое? Это стало возможным благодаря жертве 
Иисуса на кресте. По сей день мы можем переживать 
проявления этой великой любви к грешнику в слове и 
милости. После каждого отпущения грехов нам предо-
ставляется мир Воскресшего. Да, наш лучший Друг Ии-
сус еще и миротворец. В Евангелии от Иоанна 14, 27 мы 
читаем: «Мир оставляю вам, мир Мой даю вам; не так, 
как мир дает, Я даю вам. Да не смущается сердце ваше 
и да не устрашается». В мире нет настоящего мира. 
Вот почему так много страха и ужаса. Только тем, кто 
исполнен мира Иисуса Христа, не стоит бояться. Наш 
лучший Друг дает нам советы, которым мы непременно 
должны следовать. В Откровении 3, 18 мы читаем: «Сове-
тую тебе купить у Меня золото, огнем очищенное, что-
бы тебе обогатиться, и белую одежду, чтобы одеться и 
чтобы не видна была срамота наготы твоей, и глазною 
мазью помажь глаза твои, чтобы видеть». В отличие 
от многочисленных предложений этого мира, Господь 

предлагает непреходящие ценности. Благо нам, если мы 
воспользуемся ими. Наш лучший Друг – замечательный 
Учитель. Мы учимся у Него тому, что значит доверять 
Богу и оставаться с Ним в неослабевающей молитвен-
ной связи. В том, как Иисус служит, Он показывает нам, 
как мы можем служить своему ближнему. Мы учимся, 
что значит править с Христом. И когда нам порой стоит 
усилий, чтобы претворить в жизнь изученное, наш луч-
ший Друг проявляет к нам терпение и всегда готов при-
йти нам на помощь. О том, что мы можем положиться на 
Него, даже если не всегда понимаем Его, свидетельствует 
история, рассказанная одним солдатом. Он бежал от сво-
их врагов. В округе было много пещер, солдат и его това-
рищи спрятались там, как смогли. «Господи, помоги же 
мне», – с трудом произнес воин. Он видел, что вход в его 
пещеру был довольно большим, и враги наверняка сразу 
его обнаружат. Тогда он увидел, как маленький паук на-
чал плести паутину перед входом в пещеру, и подумал: 
«Неужели Господь сейчас подшучивает надо мной? Пау-
тина должна спасти мне жизнь?» Враги подошли ближе 
и схватили его товарищей из соседних пещер. Тем време-
нем паук управился, и солдат услышал, как один из вра-
гов сказал другому: «Смотри-ка, паутина, в эту пещеру 
уже давно никто не заходил. Нам даже заглядывать туда 
не стоит». Они пошли дальше, а солдат упал на колени, 
прося у Бога прощения за недостающее доверие к Богу, 
и благодаря Его за чудесную защиту. Действительно, 
нет лучшего друга, чем Иисус! Он сопровождает нас 
не только в добрые времена, но и когда мы пережива-
ем бури этого времени. Куда мы обращаемся в таком 
случае? «Ты, Христос, – души спасенье, / Дай припасть 
к Твоей груди: / Там течет река прощенья, / Там нена-
стья не найти!» (117).
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Иисус – наш лучший Друг

[ТОЧКА ЗРЕНИЯ]

2020

Апостол Юрг Збинден (*30 января 1958 года) ранее работал учителем 
начальной школы, а затем страховым агентом. С 2018 года в качестве 
Окружного Апостола он курирует территории Андорры, Болгарии, 
Гибралтара, Италии, Кубы, Лихтенштейна, Молдовы, Австрии, 
Румынии, Сан-Марино, Швейцарии, Словакии, Словении, Испании, 
Чехии и Венгрии. Кроме того, он является членом Международной 
координационной группы Новоапостольской церкви. Женат, имеет 
двух сыновей и семерых внуков.
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Наташа Вольф изучала педагогику и рабо-
тает учителем в начальной школе. У нее 
трое детей. Она является учителем воскрес-
ной школы и дирижером окружного дет-
ского хора.
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■ Помощь в служении у дверей: Дети могут помо-
гать, пересчитывая посетителей богослужения или 
пожимая руку братьям и сестрам в качестве при-
ветствия на входе в церковь. 

■ Участие в богослужении: дети могут зачитывать 
объявления или взять на себя Чтение из Библии и тем 
самым создавать «мостик» между детьми и взрослы-
ми в общине.

■ Наставничество: когда дети подрастают  и закан-
чивают воскресную школу и должны посещать бо-
гослужение, целесообразно наставничество: каж-
дый юноша или девушка могли бы опекать одного 
ребенка в качестве наставника, приветствовать его, 

сидеть рядом с ним на богослужении и беседовать с 
ним до и после богослужения.

■ Молодые одаривают пожилых: в предвоскресной 
или воскресной школе дети могут что-то мастерить 
по теме занятия и после богослужения дарить свои 
поделки пожилым прихожанам. Так братья и сестры 
будут знать, что дети учат на занятиях, и будут чув-
ствовать более крепкую связь с ними.

■ Церковное кафе: во многих общинах иногда ор-
ганизуется церковное кафе. Некоторые дети могут 
помогать в его обслуживании, например, в субботу 
до этого они могут что-то испечь в качестве угоще-
ния или смастерить украшение для стола.

■ Украшение алтаря: два-три раза в год дети вме-
сте с опытными взрослыми могут принять уча-
стие в оформлении украшения для алтаря.

ВОВЛЕКАТЬ ДЕТЕЙ

ЕТЫСОВЕ
ИТЕЛЯМРОДИ МЯММ

[СОВЕТЫ РОДИТЕЛЯМ]

Ц ерковь и связанные с ней занятия и богослу-
жения должны быть для детей важной вос-
питательной точкой соприкосновения. Но 
как этого достичь? Дети радуются – так же, как 

в школе – другим детям. И детям нравится выполнять 
поручения и участвовать в организации церковной 
жизни. Если они и то, и другое находят в церкви, то 
велик шанс, что они будут там чувствовать себя хоро-
шо и охотно будут туда ходить.

Во всех акциях, которыми следует мотивировать детей, 
речь идет о том, чтобы они брали на себя ответственность 
и при этом испытывали радость. У каждого ребенка есть 
способности и сильные стороны, которые он может ис-
пользовать на благо общины. Если ему разрешают это де-
лать и признают его способности, то он может научиться 
брать на себя ответственность, а выполнение поручений 
может быть для него чем-то великолепным. Так ребенок 
видит, что он важен в общине и ценен для нее. 

Как интегрировать детей 
в общину?

21 03 | 2024   ННС
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Святое Запечатление в общине Тернополя 

С вои первые в 2024 году богослужения Апостол Буд-
ник провел в общинах округа «Украина-Запад». 
В воскресенье, 14 мая 2024 года, Апостол в со-

провождении ответственного за этот регион окружного ста-
рейшины Быха посетил общины Тернополя и Хмельницкого. 
Утром он провел богослужение в общине города Тернополя, 
на которое были приглашены прихожане и гости ячейки 
Бережаны. В основу этого богослужения была положена би-
блейская цитата из 1-го Послания Апостола Петра 5, 10: «Бог 
же всякой благодати, призвавший нас в вечную славу Свою 
во Христе Иисусе, Сам, по кратковременном страдании ва-
шем, да совершит вас, да утвердит, да укрепит, да соделает

 

непоколебимыми». На проповеди Апостол, в частно-
сти, сказал, что всем, что имеем как в земной, так и в 
духовной жизни, мы обязаны Божьей благодати. На 
всё Божья благодать и без Божьей благодати всё есть 
ничто. Бог по благодати выбрал и призвал нас, что-
бы мы в статусе первенцев обрели Его вечную славу. 
Поэтому уже сегодня мы величаем, хвалим и славим 
Бога как словами, так и делами, беря пример с наше-
го Господа Иисуса Христа. Несмотря на любые пре-

грады, нам предстоит свидетельствовать людям Евангелие 
и совершать дела любви. А если придется пострадать ради 
Имени Господнего, то для того, чтобы Он нас «усовершен-
ствовал, утвердил, укрепил и сделал непоколебимыми». 

Во время этого богослужения Апостол совершил Свя-
тое Запечатление двухлетнего Тимофея, сына священника 
общины Быха Степана. Путем молитвы и возложения рук 

Апостола Тимофей принял дар Святого Духа, кото-
рый, как и таинство крещения Водой и Святое При-
частие, является залогом спасения и вечного едине-
ния с Богом во славе. Это священнодействие вызвало 
у присутствующих большую радость. Ведь община 
пополнилась на еще одного брата по вере. После бо-
гослужения братья и сестры долго не расходились, 
общались с Апостолом и друг с другом. Гости осо-
бенно интересовались у Апостола новоапостольской 
верой, задавали ему интересующие их вопросы. 
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Тернополь. Апостол Будник за алтарем

Тернополь. Община во время богослужения

Тернополь. Фото на память

Тернополь. Во время Святого 
Запечатления
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Богослужение Апостола Будника в общине Хмельницкого
[КРАТКИЕ РЕПОРТАЖИ]

23 03 | 2024   ННС

Во второй половине этого же воскресного дня Апо-
стол провел еще одно богослужение в общине го-
рода Хмельницкого. В основу этого богослужения 

он положил библейскую цитату из Евангелия от Иоанна 3, 17: 
«Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир, но 
чтобы мир спасен был чрез Него». На это богослужение были 
также приглашены братья и сестры, а также гости общин Ду-
наевец и Каменец-Подольского. В своей проповеди Апостол, 
среди прочего, говорил о Божьих судах. Он, в частности, ска-
зал, что любящий Бог является одновременно Богом-Судьей. 
Суды – это часть Божьего плана спасения. Каждому человеку 
придется предстать перед Божьим судом. Человек, который 
при своей земной жизни не принял Божий суд через Его сло-
во и не получил помилования, будет судим во время Второго 
Пришествия Христа. 

Ведь еще в Апостольском Символе веры значится, что Христос, находящийся одесную Отца, придет во второй раз, 
чтобы судить живых и мертвых. Верные, которые с верой ожидают Господа, могут с уверенностью идти навстречу 
этому судному дню, надеясь оказаться среди тех, которых Господь оправдает и возьмет к Себе. Во время Тысячелетне-
го Царства мира, Церковь-Невеста, царское священство, вместе с Царем Иисусом сделают Евангелие доступным для 
всех людей. И каждый человек будет иметь возможность поверить во Христа. Будущее всех людей, которые не приоб-
щились к Христу во время Его Второго Пришествия в статусе царского священства, решится на последнем суде, где 
позиция, которую они занимали по отношению к Иисусу Христу и вера в Него, будут определяющими, войдут ли они 
в новое творение для вечной жизни или нет. На это богослужение наши братья и сестры пригласили немало гостей, 
которые внимательно слушали проповедь Апостола и после богослужения задавали ему много разных вопросов о 
новоапостольской вере. На прощание сделали совместное фото на память. 

Хмельницкий. Апостол Будник 
за алтарем

Хмельницкий. Совместное фото на память

Хмельницкий. Община во время богослуженияХмельницкий. Община во время 
богослужения
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К ороль послал своего генерала с солдатами в стан врага и приказал: 
«Идите и уничтожьте моих врагов!» Солдаты отправились в путь.
Прошло много времени, но король не получал известий. Тогда он 
отправил гонца узнать, что же произошло. 

Когда гонец прибыл на вражескую территорию, он наткнулся на лагерь, 
из которого уже издалека доносились веселый шум и суета праздника. Сол-
даты короля и солдаты противника вместе сидели за одним столом и празд-
новали.

Гонец подошел к генералу своего короля и передал ему послание: «Ты не 
выполнил приказ короля! Ты должен был уничтожить врагов! Вместо этого 
вы сидите вместе за одним столом и празднуете». 

Генерал удивленно посмотрел на гонца и спокойно сказал: «Я в полной 
мере выполнил приказ короля. Я уничтожил врагов – я сделал их друзьями!»

Автор неизвестен

Об уничтожении 
врагов
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[ПОСТСКРИПТУМ]


